
Ce que la sculpture me permet d’apporter ? 
 

 

De la beauté 

D’un caillou qui n’attirait pas l’attention, j’ai enlevé ce qui troublait le regard et j’ai permis 

ainsi d’en dégager sa beauté. 

 

De l’unique 

Comme les individus, chaque pièce est unique. Impossible de reproduire à l’identique. Miroir 

de notre unicité. 

 

De la sensualité 

En privilégiant les gestes simples et longs, mes sculptures ont des formes et des textures 

qui attirent les mains, qui donnent envie de caresser. 

 

De la force 

Une pierre, c’est un concentré de matière, de force qui a traversé les âges, qui s’est figée. 

Elle porte la marque des différents éléments qui la constituent et qui nous offrent des 

couleurs différentes, des textures différentes. Certaines pierres montrent aussi leur 

force par leur poids. Mais quelle que soit sa taille, la pierre a une densité bien supérieure 

au corps humain et on le sent, quand on la porte dans nos mains. 

 

De la tendresse, de l’acceptation 

En gardant certaines imperfections, qui pourraient être vues comme des défauts à 

éliminer, je leur laisse leur individualité. Et parfois, des trainées de terre à l’intérieur sont 

comme des petits clins d’œil malins. 

 

Du respect 

Je ne change pas radicalement son destin. Je ne l’agresse pas, ne la scie pas, ne la partage 

pas en deux. Finalement, les creux et les bosses que j’enlève pour révéler une forme 

harmonieuse ne représentent pas une grande masse. 

 

Avec mon approche de la sculpture, je montre que n’importe qui peut magnifier un élément 

de la vie. Même s’il semble laid, non désirable ou repoussant. 

 

Tout ce que nous voyons, ce que nous vivons, peut être regardé avec un regard critique, 

avec un jugement négatif. Mais tout ce que nous voyons, ce que nous vivons, nous 

entendons, nous sentons, peut être vécu avec bienveillance, amour et joie. 

 

A travers la sculpture, les mains apportent un regard nouveau.  

La sculpture ouvre le regard. 

 

C’est cela que je veux apporter et je me réjouis lorsqu’elles me quittent pour vivre leur vie. 

 

Huguette McCluskey-Cavin, 15.1.2022 
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